

2020年2月2日、シズウェルでの定期総会



静岡市平和委員会 定期総会の報告

しずおか平和の風

No.58
2020年2月25日
発行
静岡市
平和委員会
静岡市葵区鷹匠
1-5-8
TEL 253-1854
FAX 252-0785
メール
Peace-City
@mail.707.to
ホームページ
https://
shizuoka-shi-
heiwa-iinkai.
jimdofree.com



上記のQRコードはHPにリンクします。

静岡市平和委員会の2020年定期総会が、2月2日(日)午後1時よりシズウェルにて開催されました。

はじめに、北野豊氏の記念講演「日韓問題を理解するために」があり、日韓問題の根源の歴史、事実の理解と確認の大事なことを学びました。

その後、総会議事に進み、海野会長から内外の情勢報告、三輪事務局長から1年間の活動報告と総括、活動方針が提案され活発な討議がされました。

昨年、横須賀基地調査ツアー、「アベ改憲を許さない」宣伝・署名行動、ヒバクシャ国際署名、オスプレイ訓練監視行動などの活動を進めてきました。

●歴史の歪曲を許さない学習運動を進めてゆく。そして活動を通し新しい仲間を迎え入れていこうということも確認されました。

●憲法9条を守り、戦争できる国づくりを許さない活動。●辺野古新基地建設反対、オスプレイの配備・訓練ストップ、日米軍事同盟をなくす活動。

●核兵器廃絶を求めるとともに、平和へのたたかひの前進のため、ぜひ皆さんのご協力とご支援をよろしくお願いします。(編集部)

つむじ風 「閣議決定」って何?

この頃「閣議決定」という言葉がとても気になる。閣議決定とは、政府が進めている重要方針を推進するものだと思っていたが、そうばかりでもないらしい。

変だな? と思ったのは、「内閣総理大臣夫人は、公人ではなく私人である」という閣議決定だ。森友問題で国会が紛糾しているさなか、昭恵夫人の公人か私人かが問題になっていた。こんなことまで閣議決定するのかと思っていたら、桜を見る会では「反社会的勢力については、あらかじめ限定的かつ統一的に定義することは困難である」と来た。反社会が定義できないということにすれば、野党に追及されたとき出席していたかどうかの判断ができないという言い逃れができるという目論見だろう。

笑ってしまうのは、「安倍総理は、ポツダム宣言については当然読んでいる」という閣議決定だ。かつて共産党の志位委員長への質問に「ポツダム宣言はつまびらかに読んでいない」と答えてしまった後の取り繕いである。ここまで来ると珍妙極まりない。

この政権、政治の私物化を進め、それらを隠すためには、うそを平気でつき、公文書を改ざん・隠蔽するなど、民主主義の根幹にかかわる問題を引き起こしている。

日本の重要な方針を進めるための閣議決定がこういう状態である、ということに嗤いながらも、うすら寒い思いを感じてしまうのは私だけではないだろう。(合戸 政治)



この日は、映画『ひろしま』の上映と、講演『核抑止力』

外部からの侵略に対して国連が有効にこれを阻止する機能を果しうるまでは、米国の安全保障体制を基調として、これに対処する。(これが安保体制の強化か?)

で「日本は安全?」の二本立て。講師は、山本義彦先生(静大名誉教授・第五福竜丸平和教会代表理事)で、先生には以前母親大会でお世話になったので何か懐かしい気持ちで参加しました。

又、積極的平和主義とは何か? 武力活用を前提にするという意味の「積極的」平和主義(従来の危機を予想して事前対策を講じる)、こんな「積極的平和主義」は平和主義ではないと言う事。又、ナンバー4の軍事力になっていく日本が急に撤廃するような事は不可能。ステップバイステップでまず米軍基地に撤退してもらう事。

日本は広島、長崎に原爆が落とされたがすぐに反核平和の運動が起こったわけではなく、当時はあまりその実態が知らされていなかった。それがビキニ事件で久保山さんが亡くなったことにより大きな反核平和の動きが巻き起こった。

「非核の政府を作る会」に参加して ～黒田 久予～

核抑止力とは何か? 軍事力を抑止力として捉えることは当然その敵が存在するという前提であり、その結果は相互不信の増長を招き軍備拡大の連鎖を招く。(納得)

今年、世界の指導者たちに人類の希望である核兵器禁止への歩みに立ち戻ることを強く要求してゆきましよう、のまために拍手・拍手。いろいろ勉強になり又資料を読み返しています。

又、安倍内閣は一期目に教育基本法の改悪を行った。しかもこれを審議する会議は教育現場を知らない人ばかり。又、国家安全保障会議の議事録はない。国防の基本方針のなかに「愛国心の高揚」とあるが、愛国心は誰が決めるのか?

映画『ひろしま』も久しぶりの白黒映画で、それがかえって被爆の実相がわかる気がしました。何よりもこの映画を「日本教職員組合」が作成したこと、感動し、「教え子を再び戦場に送らない!」という教師のあつい思いが伝わってきました。

理性と良識

樋口(元)裁判長の「私が大飯原発を止めた理由」をきいて

富田 家一郎

2月16日、清水テルサにて『私が大飯原発を止めた理由』という講演会があった。講師は大飯原発3・4号機運転差し止めの判決を出した樋口英明・元福井地方裁判所長です。非常に内容のある素晴らしい講演でしたが、紙幅の関係でその中で教えられたことを紹介します。

裁判には、原発は安全か否か、理性と良識をもって臨んだ。原発は「自国のみに向けられた核兵器」。

住宅販売のM社は5115ガル※、同じくS社は3406ガルで住宅の耐震テストを実施し販売。しかし、大飯原発の建設当時は、地震の振動を405ガルに想定、勿論テストは無し。

基本的に原発の再稼働の根



樋口英明
元福井地方裁判所裁判長



2月16日、「日本から原発をなくす静岡県連絡会」の記念講演

抛の強振動予測は、観察不可、実験不可、資料のない大欠陥指標である。最近の豪雨災害はこの三つが万全でも気象庁の予測は「想定外」がある。18人の裁判官が原発を止めなかった理由は、①極端な権威主義、②頑迷な先例主義、③科学者盲信主義、そこからくる④リアリティの欠如、と云える。

※ガルは地震の振動の大きさ

平和の本の紹介

『兵器を買わされる日本』 (東京新聞社会部・文春新書)

題名からして平和委員必読の書である。内容をちょっと紹介。トランプ大統領言いなりの安倍首相は、F35戦闘機を105機(約東済みの42機に加えて)新たに買う約束をした。しかもFMSというアメリカに絶対有利な取引によって、殆ど言い値で買わされる。そのからくりとは？ 新年度防衛費は、約5兆3千億円と過去最高を記録しているが、この額は本当の防衛費ではないというのだ。本当の防衛費はいったいいくらになる？ 防

衛費を実際よりも少なく表す抜け穴とは？

そのほか、新たな軟弱地盤が見つかった沖縄辺野古基地に吸い込まれる殆ど無制限の建設費の問題やら、官邸主導・政治主導となっているイージスアショア導入や護衛艦「いずも」「かが」の攻撃型空母化などにも鋭く突っ込んでいる。

この本の良いところは、兵器購入に関する抜け穴やからくりについてふれているだけでなく、データが最新であるということだ。この本が問題にしているのは2020年度予算のこと。発行日が2019年12月20日のまさに最新刊である。東京新聞社会部と言えば望月衣塑子記者の顔が浮かぶが、勿論彼女も執筆している。(合戸 政治)



寒月や縁者少なき友の通夜

静岡 内藤 純代

「寒月」「冬の月」と同様、冬の季語。冬の月よりもいちだんと冷厳な月の感じを、寒月と言う。凍てつくような大気が感じられる。また冬は月の軌道が高いため、月は遠く小さく見えるが、空気が澄んでいるので光は強くくつきりと感じられる。この感じが参列者の

少ない友の通夜に対する作者の思いでもある。

一両の電車過ぎゆく寒さかな

静岡 川崎 正敏

「寒さ」が冬の季語。この句始発電車の出で行く景を詠んだ句のようだが、一両の電車過ぎゆくと表出して、適確に寒さをあらわしている。めずらしい句である。

読み返す亡き友の文日脚伸ぶ

静岡 河岸 理香

「日脚伸ぶ」が冬の季語。一年で最も昼が短いのが冬至。この日が過ぎると日々日照時間が延び昼が長くなっていく。日脚が伸びてもまだ寒い日がつづく、その感じ

が、亡くなった友の文章を読んでいる作者の思いでもあるのだ。

ぬかるみに残る足跡仏の座

静岡 大澤 みえ子

「仏の座」が春の季語。春に黄色の頭状花をつけるキク科の二年草。七種粥に入れられるので新年の景物とされる。秋の間に芽を出し、冬の間はロゼット状に葉を広げる。その形が蓮座に見えるので、この名で呼ばれる。この句、ぬかるみに残った足跡と仏の座の取り合わせが面白い。

選者 栗田ひろし

妻留守の一人の夕餉菜飯炊く



平和の動き 2～3月

- 2月29日 3.1ビキニデー日本原水協全国集会
グランシップ・中ホール 13:00～
- 3月1日 3.1ビキニデー集会
焼津市文化センター 13:00～
- 7日 ヒバクシャ署名 東急前 12:00～
- 9日 9の日行動 青葉前 12:00～
- 19日 オールしずおかアクション 青葉前 17:30～
- 22日 竜爪山九条の会13周年のつどい
リンク西奈 13:30～
- 29日 9の日行動 青葉前 12:00～